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2020 年度浙江省自然科学基金项目申报工作结束  

2020 年度浙江省自然科学基金项目申报工作于 6 月初结束，学院共收到项目

申报 18 项，详见下表。 

表 1：2020 年度浙江省自然科学基金项目申报情况一览表 

部门（单位） 申报数 

商学院 1 

信息工程学院 7 

机械工程学院 2 

建筑学院 3 

理学院 3 

中旅（旅游）学院 1 

机关 1 

 

2020 年度省公益技术应用研究计划项目申报工作结束  

2020 年度浙江省公益研究计划项目申报工作于 6 月初结束，学院收到来自信

息工程学院、机械工程学院、建筑学院以及理学院共 6 项申请，经校外专家评审、

学院学术委员会表决通过，确定推荐项目 4 项，其中信息工程学院 1 项、机械工

程学院 2 项，建筑学院 1 项。省公益技术应用研究计划项目支持科研人员围绕服

务企业技术创新、行业科技进步需求开展产业发展共性技术研发和推广应用，以

及社会公益领域的技术研究和推广应用。 

 

2020 年度浙江省哲学社会科学规划课题申报工作结束  

2020 年度浙江省哲学社会科学规划课题申报工作于 5 月中旬结束，

此次课题申报分为五大类别，即优势学科重点资助项目、新兴（交叉）

学科重点扶持项目、冷门绝学重点资助项目、年度课题和后期资助课题。

我院共有 35 位教师申报了年度课题，详见下表。  

纵向项目申报 
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表 2：2020 年度浙江省哲学社会科学规划课题申报情况一览表 

部门（单位） 申报数（项） 

商学院 8 

人文学院 8 

外国语学院 3 

建筑学院 8 

设计学院 4 

中旅（旅游）学院 2 

机关 2 

 

2019 年度涉台委托调研课题申报工作结束  

为深化涉台研究，浙江省台办向各有关单位和专家学者征集 2019 年

度涉台委托调研课题。我院设计学院教师申报 1 项。该课题采用预立项

形式，最终根据课题成果评审情况，对通过予以立项的课题一次性拨付

相应课题资助费用。  

 

2020 年度省社科联研究课题 (调研专项 )申报工作结束  

2020 年省社科联研究课题分为 “调研专项课题”和“社团专项课题 ”两

类。此次申报的为调研专项课题，我院有建筑学院和体军部教师共申报 2

项该课题。申报以“三服务”活动为主要内容，要求采取实地走访与资

料调研、实证研究与数据分析、定性分析与定量分析相结合的方式，实

事求是地反映我省企业、群众、基层在改革工作纵深发展推进过程中面

临的突出问题和亟待解决的热点、痛点、堵点问题，并就梳理出来的问

题提出切实管用的对策建议，为浙江发展建言献策。  

 

2019 年度杭州市社会科学界联合会课题申报工作结束  

2019 年度杭州市社科联课题申报于 4 月下旬结束，我院共有 4 位教

师申报该课题。本年度课题的研究内容要求立足杭州，贴近实际，关注

前沿，围绕习近平新时代中国特色社会主义思想和杭州 “十三五”工作目
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标，紧扣杭州实际，针对人民群众关注的热点难点问题开展调查研究，

提出具有针对性和可操作性的建议。  

 

 

 

2019 年第二季度，学院教师获立 2019 年国家社会科学基金一般项目 1 项、

2020 年省社科联“三服务”调研专项课题 1 项以及 2019 年柯桥区社科联调研课

题 20 项。详见下表。 

表 3：2019 年第二季度厅局级及以上立项项目一览表 

序号 项目名称 项目来源 负责人 部门（单位） 级别 

1 我国平台型企业成长机制及对策研究 国家社科基金一般项目 周欢怀 商学院 国家级 

2 
传统村落保护更新的村民意愿调查及

“自组织”途径探讨 

省社科联“三服务”调

研专项课题 
张静莹 建筑学院 厅局级 

 

 

 

 

2019 年第二季度，学院教师新签横向合同 23 项，合同总金额 339.35 万元，

其中理工艺术类 20 万以上项目 5 项，经管文法类 5 万元以上项目 3 项。第二季度

新增横向科研到款 335.24 万元。截止 6 月 30 日，学院横向科研到款 513.73 万元。 

表 4：2019 年上半年各二级学院（部）横向科研到款一览表 

部门（单位） 横向科研到款（万元） 

商学院 14 

信息工程学院 110.8 

人文学院 0 

机械工程学院 20 

外国语学院 6 

横向项目 

纵向项目立项 



 5 

建筑学院 197.2 

设计学院 141.73 

理学院 24 

中旅（旅游）学院 0 

体军部 0 

机关及其他 0 

合计 513.73 

 

 

 

 

第二季度学院共递交专利申请 79 项（其中发明专利申请 12 项，实用新型专

利申请 66 项，软件著作权登记申请 1 项）。本季度新增授权发明专利 1 项，实用

新型专利 1 项，详见下表。 

表 5：2019 年第二季度新增授权专利一览表 

专利号 专利名称 类型 

201710586725.7  一种基于料层冲击夹持破碎确定球磨机钢球直径的方法 发明 

201821330984.X 一种防儿童丢失的安全装置 实用新型 

 

（所有数据截止至 2019 年 6 月 30 日  科研部） 

 

 

 

王河江一行赴嵊州市科技局调研 

5月 22日，学院副院长王河江带领科研部人员代表赴嵊州科技局调研，开展

校地对接交流活动。嵊州市科技局副局长过学军、高新科科长高立东接待了王河

江一行。 

学院新闻 

知识产权 
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过学军对王河江一行的到访表示欢迎，他介绍了嵊州市经济社会发展总体情

况，重点介绍了嵊州以领带服饰、机械电机、电器厨具三大支柱产业为基础，围

绕高端装备、新材料、现代医药、信息经济、工业互联网，加快数字经济融合并

进的战略性新兴产业体系。 

座谈会上，王河江介绍了学院的办学与科研情况，表达了学院发挥高校优势，

与地方企业开展深度合作，服务地方经济社会发展的意愿。科研部详细介绍了学

院的科研现状、学科与专业优势，并重点介绍了智能装备制造、“互联网＋”、

纺织服装设计、知识产权保护、特色小镇规划、旅游服务等服务地方的特色项目。

嵊州市科技局就嵊州市的产学研合作现状及企业技术需求情况等做了说明，并针

对我院的优势特色表达了在智能装备制造、服装设计、知识产权保护等领域的实

质性合作需求，希望与我院建立长期、有效的沟通机制，增进了解，进一步推进

双方的广泛交流与合作。 

会后，嵊州市科技局陪同王河江一行赴加佳控股、仟代领带织造两家代表性

服装、领带及面料设计公司参观学习。 

（科研部  5月 26日） 

 

我院举办第六届绍兴社科智库论坛“乡村振兴与绍兴发展”理论与实践研讨会 

5月 30日上午，由绍兴市社科联主办，之江学院承办，绍兴市旅游经济与发

展研究中心、柯桥区建筑规划景园学会协办的第六届绍兴社科智库论坛“乡村振

兴与绍兴发展”理论与实践研讨会在我院行健楼 117 报告厅隆重举行。绍兴市委

常委、宣传部长丁如兴，浙江省社联巡视员邵清，浙江工业大学党委委员、宣传

部部长李昌祖，绍兴市社联党组书记、主席柳巨波，柯桥区宣传部部长杨伟卿，

绍兴市社联副主席王晶，学院院长李澎林，党委书记郑雅萍出席开幕式。征文获

奖作者、在绍高校社科联、科研基地代表以及学院师生代表 260 余人参加研讨会。

开幕式由柳巨波主持。 

李昌祖在开幕式讲话中介绍了浙江工业大学和之江学院的基本情况，对出席

论坛的各位专家和来宾表示热烈的欢迎和诚挚地问候。李昌祖指出，移师柯桥之

后之江学院面向绍兴的经济社会发展，在社科工作上取得了巨大的进步。特别是

在旅游经济与发展研究、纺织图案色彩、文化创意产业、旅游民宿标准制订、美
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丽乡村建筑规划等领域，为绍兴的经济发展提供了积极的智力支持，很好地发挥

了一所高校的影响力。本次绍兴市智库论坛以“乡村振兴与绍兴发展”为主题，

不仅与当下国家的发展战略紧密结合，同时也非常接地气地面向绍兴发展实际。

相信通过此次论坛，将推动绍兴市乡村建设持续发展。 

丁如兴在致辞中指出，近年来绍兴市委、市政府全面推进乡村振兴战略，紧

紧围绕“产业兴旺、生态宜居、乡风文明、治理有效、生活富裕”二十字方针，

以“五星达标、3A 争创”活动为主线，以打造美丽乡村升级版为抓手，积极助推

乡村产业、人才、文化、生态和组织振兴。他强调绍兴市乡村振兴工作的研究重

点，一是要进一步加强乡风文明建设的理论研究；二是要进一步加强乡村产业发

展的理论研究；三是要进一步加强美丽乡村建设的理论研究。希望专家学者在论

坛研讨中各抒己见，为绍兴乡村振兴和经济社会全面发展提供真知灼见。 

邵清在讲话中指出，农村永远是重要的研究主题，农村安则天下安，农村治

则天下治。改革开放 40年来，乡村建设取得了长足发展和进步，但农村还是国家

经济社会发展的短板，“三农”问题还是党和国家关注的重大问题。他强调，社

科工作者和学者应以更大的热情和更多的精力来关注“三农”问题，以新的奉献

精神沉下心来做研究；要聚焦问题，以问题为导向去思考与学科和专业相关的方

面；要蹲点基层和农村作长期深入的调研和研究，在实践中探索出真理。他相信

本次研讨会一定能碰撞出火花，为乡村振兴与绍兴发展贡献新的力量。 

开幕式上，与会领导和嘉宾共同为论文获奖作者颁奖。在此次论坛征文评奖

中，我院教师共获奖一等奖 1项、二等奖 5项、三等奖 6项。 

论坛发言阶段由六位嘉宾围绕“乡村振兴与绍兴发展” 主题展开。同济大

学建筑与城市规划学院、中国城市规划学会委员会委员、中国绿色建筑学会委员

会委员、博士研究生导师李京生教授作“多规合一的实用性村庄规划”的演讲，

特别提出集体所有制下的资源利用、利益再分配的行动计划，以村民为主体，以

问题为导向的村庄治理规划。浙江大学公共管理学院副院长、浙江大学中国农村

发展研究院执行院长、博士研究生导师钱文荣教授作“乡村振兴的逻辑与思路”

主题演讲，从“农业、农村、农民”三农的视角看乡村振兴的逻辑，提出人口的

城乡双向流动与融合——让适合城镇的人群融入城镇社会，让懂农业、爱农村、

有情怀的人融入农村。国家注册规划师、高级规划师、绍兴市政协常委、政协农
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业农村委主任周筱芳密切结合绍兴旅游现状，以丰富实践体验作了“绍兴乡村旅

游的重点空间打造”的主题演讲，从“定空间、精打造”二大方面提出“三适合、

三联动”的发展思路。浙江工业大学经济学院院长、浙江工业大学统战部部长、

研究生导师徐维祥教授作“超越与冲刺：‘两个百年’目标下的中国乡村振兴战

略”的主题演讲，系统梳理中国乡村建设的百年历程的基础上，将中国乡村振兴

发展战略上升到国家意志并与“两个百年”目标实现无缝对接，在精湛的理论体

系基础上对乡村振兴的浙江样本解读作了独到的剖析。绍兴文理学院马克思主义

学院副书记、袁海平教授作“发展森林康养产业正当时”的主题演讲，结合绍兴

市森林资源、湿地温泉等资源优势，提出绍兴森林康养产业发展战略路径及其相

应对策，展示了“美丽绍兴、幸福绍兴”靓丽图景。之江建筑学院院长孟海宁教

授作“浙江省乡村振兴发展历程及柯桥实践”主题演讲，以 3 年来 9乡镇 36个村

庄的具体实践案例，生动展示了之江学院师生身体力行、积极投入地方乡村振兴

建设发展主战场的多姿风采，为“五星达标，3A 争创”的美丽乡村建设提供技术

服务。 

对话交流环节，六位嘉宾和与会代表、师生热烈地互动交流，围绕乡村振兴

与绍兴发展主题展开了观点碰撞。 

此次活动的成功举办是绍兴市理论界围绕市委市政府关注的重大理论和现实

问题开展跨学科研究的新尝试，同时也是探讨绍兴乡村振兴与绍兴发展研究的重

要途径。 

（科研部  5月 31日） 

 

绍兴市社科联副主席严国庆一行来我院色彩研究中心（绍兴市彩像纺织科普基地）

调研 

近日，绍兴市社科联副主席严国庆、市社科院副院长李建兴、市社科联科普

处负责人章燕一行来我院色彩研究中心（绍兴市彩像纺织科普基地）调研。 

色彩研究中心主任、彩像纺织科普基地负责人郑德均博士详细介绍了基地的

使命以及目前的建设情况。基地依托色彩研究中心，通过将时尚和科技相结合，

开展了多项服务地方企业、政府的课题建设，将色彩和图案的科学艺术研究和本
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地的产业发展以及“人人时尚”的理念相结合，开展了一系列的研讨、讲座、宣

传、展览等活动。 

严国庆充分肯定了色彩研究中心在色彩和图案创意设计、版权保护等方面所

做的努力，同时希望科普基地进一步加大宣传力度，开展更多的文艺互融活动，

丰富活动渠道，扩大基地影响力。 

彩像纺织科普基地是 2017年 8月由绍兴市社科联命名的第三批绍兴市市级社

会科学普及基地，并获 2018年科普基地重点项目补助。 

（科研部  6月 20日） 

 

我院教师撰写的决策报告获浙江省委常委、杭州市委书记肯定性批示 

由我院何晓柯副教授调研撰写的决策咨询研究成果《杭州应创建“党建引领

＋业联体”新型机制化解物业矛盾》，被杭州市决咨委采纳，并受到浙江省委常委、

杭州市委书记周江勇的充分肯定和重要批示（批示件 649号），周江勇书记要求杭

州市相关部门针对该决策报告提出的对策建议予以研究和落实。 

该项成果是何晓柯副教授中标的杭州市决咨委、杭州市社科规划办 2018年度

“决策咨询研究”专项课题建设的重点课题——《杭州市如何构建新型社区物业

管理机制研究》的研究成果。研究成果为杭州市政府部门更全面、准确地掌握当

前杭州社区基层物业管理中存在的实际问题，并为缓解物业管理纠纷和矛盾提供

了针对性的建议，具有重要的现实价值和意义。 

（商学院、科研部  6月 21日） 

 

 


